
Un golpe de Estado camina gracias a las mayorías ficticias que el INE y los tribunales electorales 
permitieron en el Poder Legislativo, señala el diputado Rubén Moreira, al tiempo que critica la casi nula 
afluencia de votantes a las casillas. calificó como un gran fracaso la elección. “Alito” señaló la acción 
como un montaje grotesto. >> 3 y 4
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La FISEL de la FGR recibió casi 100 denuncias
La Fiscalía Especializada 
en materia de Delitos 
Electorales (FISEL) de 
la Fiscalía General de 
la República (FGR), dio 
a conocer un balance 
preliminar acerca del 
proceso de elección del 
Poder Judicial de ayer, 
en el cual se registraron 
95 denuncias asta 
el arranque de esta 
jornada electoral. >> 7
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• Mayo, con semanas complicadas para la po-
lítica. La economía aguantando

WAZE FINANCIERO. La semana anterior abrió 
el lunes en 57,587. Cierra el 23 de mayo en 58,410, 
casi mil puntos al alza. El Cete de 28 días 8.15%. 
Los dólares no muestran nerviosismo va de 19.23 
a 20.42 pesos (Monex) El Euro cotiza 21.85 y el 
petróleo WTI en 62.55 dpb. Está más barato: en 
22.26%

ZONA DE CURVAS. Crecimiento de la econo-
mía 2025, expectativa .02% (muy bajo); lo rectifican 
a .01% dice el Instituto Mexicano de Ejecutivos de 
Finanzas (IMEF) Nuestra gasolina magna esta más 
cara (24.00 la magna) hemos comentado, adiós al 
subsidio relacionado con el IEPS. 

Leemos en el Universal que han salido 17 mil Mi-
llones de dólares de Capital golondrino.

El índice esta resistiendo las noticias de primera 
plana: Los tristes acontecimientos que empañan las 
filas de la señora Brugada. Las marchas de los maes-
tros. No afectan a la Bolsa, ni al dólar.    

ZONA DE BACHES. Confusión y enojo generan 
las protestas del Sindicato de Maestros, pues diaria-
mente las hacen; se empeñan en pedir una cita con 
la presidenta, quien la concede el viernes; pero ellos 
la querían en jueves. Y no se hace. Con ello toman la 
decisión de: dejar pasar gratis al metro, dejar pasar 
autos si les dan cien pesos en las autopistas (hace 
dos semanas); al principio de la inmediata anterior y 
el viernes el aeropuerto de la Ciudad. Que culpa tie-
nen los viajantes, paseantes, negociantes, estudian-
tes, enfermos. La presidenta no los recibirá, cede 
esta tarea a la Secretaría de Gobernación. ¿Cómo 
reaccionarán?

Comandaba el buque Cuauhtémoc un ciudadano 
de EE UU, (piloto local) porque así se establece en 
las leyes de allá, tranquiliza el brote de “expertos de 
última hora” en navegación internacional.  

CURVAS PELIGROSAS. Parece que es definitivo 
el impuesto o arancel del 3.5% a las remesas de Mé-
xico Norteamericanos. Sólo ha surgido una duda, 
que los comentaristas de los medios han hecho: Si 
van a enviar sus dólares a México, ¿les pueden pedir 
documentos para efectos del cobro impositivo? Lo 
mismo ocurriría si hubiera marchas y los detienen. 
Se arriesgan a la temida deportación. Esto no lo ve-
mos como un triunfo mexicano, sólo suavizamos el 
raspón.

La economía tiende a estancarse por varios me-
ses, hay menor número de transacciones, hay con-
tracción en la actividad industrial.

Durante marzo hubo un crecimiento (12 meses) 
de 0.2 por ciento y en abril sólo de 0.7 por ciento, 
según el Indicador Oportuno de la Actividad Eco-

nómica (IOAE). Sólo hay crecimiento ligero en agro-
industria y en materia agropecuaria. Dice Canacintra.

ROJO. Es una burla que haya tenido que disculpar-
se ante Fernández Noroña, el hombre que le increpó 
en un aeropuerto por estar en zona VIP, cuando la 
izquierda ha pregonado que no le gustan los PRIvile-
gios y nuestra presidenta así se lo ha pedido (¿orde-
nado?). Entiendo que quien le expresó su sentir haya 
pedido disculpas, pero, a nivel comunicacional ¡ya se 
escuchó! -No vale la pena litigar cuando los jueces 
en unos días-semanas-meses, nadie sabe de qué color 
van a ser-     

COMPRE UN MAPA. Dijo alguien de la SHCP 
que los mexicanos tienen recursos ahorrados para 
aguantar una recesión. Que todavía se ve lejana. No, 
no se ría; que es en serio.

La Encuesta Nacional sobre Salud Financiera dice: 
60% de los que ahorran tienen reservas equivalentes 
a una quincena de su salario como máximo, lo que 
indica ahorros limitados para la mayoría.

Solo 1 de cada 10 adultos tiene ahorros superiores 
a tres meses de ingresos, lo que refleja una baja ca-
pacidad de ahorro a largo plazo. 48% de la población 
no tiene ahorros, y el 46% termina el mes sin exce-

dentes monetarios.
Un ahorro sano sería tener guardado cinco 

años de ingreso mensual, ¿quién lo tiene?
Todos tenemos ahorros debajo del colchón, 

para solventar una emergencia: es inferior a 
quince días de salario, unos cuantos lo hacen 
en un banco. Las deudas en tarjeta de crédi-
to son consecuencia de una pobre planeación 
financiera. Todos sabemos que en una crisis o 
recesión las deudas se van a ir al cielo.

Por ello recomendamos: cuide su trabajo, si 
le cae gordo el jefe, cómprele chocolates, galle-
tas o un vinito. Cuide los gastitos, propinas, ci-
garros, viene-viene. Divida los gastos en básicos 
y superfluos, elimine los segundos. Ahorre don-
de sea muy seguro. No a las deudas. Cuidado 
con las tarjetas. Renegocie deudas. Busque otra 
chamba o su afición conviértala en negocio. 
Compare precios, antes de comprar.

<No estudié en Harvard. Sino en Hard Bar> 
Declaró Púnkrates a la prensa, cuando fue alto 
funcionario.

Sea feliz: ante todo.
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NACIONAL

• Casillas vacías por todo el país
• El INE debe informar sobre la participa-

ción real y el destino de millones de boletas en blan-
co y nulas.

• Un golpe de Estado camina gracias a las 
mayorías ficticias que el INE y los tribunales electo-
rales permitieron en el Poder Legislativo

Debido a la escasa y en ocasiones nula afluencia 
de votantes a las casillas para elegir al Poder Judicial 
que se observó en imágenes de todo el país, el di-
putado federal Rubén Moreira Valdez calificó como 
un gran fracaso el llamado al voto que hicieron la 
dirigencia, los gobiernos federal y estatales de Mo-
rena para acudir a esta farsa que en nada mejorará 
la justicia.

El legislador del PRI afirmó que el INE está ante su 
mayor reto en la historia: dar el número exacto de 
participación, los votos nulos y cuidar las boletas, así 
como asegurar la transparencia de la participación. 
“Debe garantizar la pulcritud e informar sobre la 
participación real y el destino de millones de boletas 
en blanco y nulas”, recalcó.

En sus redes sociales, el líder congresista seña-
ló que “es mundial” y evidenció casillas en Hidalgo, 
Campeche, Querétaro y la Ciudad de México, con 
fotografías donde no se ven las largas filas que se 
han observado en otras ocasiones, con mamparas 
sin gente, boletas sobrantes y urnas casi vacías.

En días previos, el coordinador parlamentario en-
fatizó en varias ocasiones que el régimen desde el 
pasado sexenio puso en marcha un golpe de Estado 
silencioso y recordó que sin el respaldo del voto se 
adueñó del Poder Legislativo. Explicó que en la Cá-
mara de Diputados el 55 por ciento de los sufragios 
ciudadanos se transformaron de manera ilegítima en 
75 por ciento de las curules para Morena y aliados.

Por otro lado, Moreira Valdez cuestionó la pre-
sencia de dos militares y un miembro de la Guardia 
Nacional sentados en el Consejo General del INE en 
el área del personal de la Secretaría Ejecutiva, esto 
tras darse a conocer una imagen en redes sociales. 
En este sentido, en su artículo semanal publicó que 
“se militariza la vida pública, al Ejército se le asig-
nó el control de la seguridad y el trasvase de otras 
funciones de carácter civil, desde la construcción de 
líneas férreas hasta la administración de dependen-
cias médicas”.

Este domingo, aseveró, gracias a una farsa se va a 

desmantelar el Poder Judicial, sin pudor Mo-
rena y sus aliados reparten acordeones para 
llevar al triunfo a jueces a modo.

“Un golpe de Estado camina gracias a las 
mayorías ficticias que el INE y los tribunales 
electorales permitieron en el Poder Legislati-
vo y por la traición de políticos que abdican a 
su responsabilidad ética de cuidar a la patria”, 
recalcó.

Mientras que, el también priista, Alejandro 
Moreno calificó como un “montaje grotesco’’ 
la primera elección de juzgadores federales, y 
locales en 19 entidades federativas de la histo-
ria de México.

“Lo que está ocurriendo hoy con la elec-
ción judicial no es un ejercicio democrático, es 
un montaje grotesco’’, cita el mensaje que el 
presidente nacional del Partido Revolucionario 
Institucional publicó en red social.

Los priistas decidieron no participar en la 
jornada electoral, dijo, para no legitimar la far-
sa.

“Por eso el PRI no participa. Porque no va-
mos a legitimar una farsa que traiciona a Mé-
xico. “Están demoliendo el México de institu-
ciones, el México de leyes. Y ante eso, nuestra 
obligación es resistir y alzar la voz. Porque el 
silencio también es complicidad’’, escribió el 

exgobernador de Campeche.
Criticó que los ciudadanos que decidieron 

votar para elegir a nivel federal ministros, 
magistrados del nuevo Tribunal de Discipli-
na Judicial (TDJ), de la Sala Superior y salas 
regionales del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF) y de Cir-
cuito y jueces de Distrito, y en 19 de las 32 
entidades federativas del país para magis-
trados y jueces de los respectivos poderes 
judiciales locales, lo hagan sin conocer a 
los candidatos.

“Las casillas están vacías, el pueblo des-
concertado. Quienes acuden lo hacen sin 
información, sin certeza, muchos votando 
al azar o con acordeones en la mano. Mo-
rena convirtió este proceso en una simu-
lación que ofende al país.

“Han reducido al Poder Judicial a un es-
pectáculo. En lugar de fortalecerlo, lo es-
tán destruyendo, acabando con la división 
de poderes y pisoteando la democracia’’, 
escribió.

En varias ciudades se llevó a cabo la 
marcha del “domingo negro” convocada 
por diferentes organizaciones ciudadanas 
quienes se manifestaron en contra de las 

elecciones para elegir el Poder Judicial este 
domingo y el manifiesto se dene al desacuer-
do con esta jornada electoral.

En la Ciudad de México, la protesta co-
menzó a las 11:00 horas y salió desde el Án-
gel de la Independencia hacia el Monumento 
a la Revolución, en la Ciudad de México.

México Unido, una de las organizaciones 
que encabezan esta convocatoria, califican 
como “farsa electoral”.

Declaran que “Sin Poder Judicial no hay 
libertad”, “La Corte no se toca”. Han adverti-
do que esta medida podría poner en riesgo el 
sistema judicial en el país.

Señalaron que la falta de experiencia jurídi-
ca de algunos candidatos y la “posible influen-
cia de intereses externos”, son parte de sus 
preocupaciones.

Se solicitó a los asistentes acudir con vesti-
menta blancas o negras, y con un moño negro, 
para aludir a la “muerte del Poder Judicial”.

Han argumentado que dicho proceso, re-
presenta una amenaza al estado de derecho, 
acompañas de prácticas como acarreo y 
compra de votos.

Figuras como Marko Cortés, líder del PAN, 
calificó a este día como un “día de luto nacio-
nal” por el impacto en el estado de derecho, 
declarando que jueces y magistrados serán 
impuestos a travpes de “acordoeones” del 
oficialismo.

Que viva la democracia
Por su parte, la Presidente de México, 

Claudia Sheinbaum Pardo, participó en la pri-
mera elección democrática del Poder Judicial 
y celebró esta jornada histórica en la que las 
y los mexicanos elegirán a sus juezas, jueces, 
magistradas, magistrados, ministras y minis-
tros de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN).

“¡Que viva la democracia!”, expresó luego 
de emitir su voto en la casilla básica de la sec-
ción 4748 de la alcaldía Cuauhtémoc, ubicada 
en la calle Moneda en el Museo de la SHCP 
(Antiguo Palacio del Arzobispado).

La Jefa del Ejecutivo Federal estuvo acom-
pañada de su esposo, el doctor Jesús María 
Tarriba, quien también participó en esta jor-
nada electoral.
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• ¿En dónde quedó la popularidad del go-
bierno? El cuento de que se trataba de un mandato 
de la ciudadanía quedó sin sustento.

La escasa concurrencia a las urnas registrada, 
hasta ahora, desmonta la narrativa oficial que buscó 
presentar la elección judicial como una expresión 
del mandato ciudadano. Esa es la conclusión del se-
gundo corte informativo de la Brigada Antimapaches 
que presentó Somos MX junto a distintas organiza-
ciones civiles que han monitoreado la jornada en 
todo el país.

Mariana Vega, coordinadora nacional de la Briga-
da, señaló que la constante más visible del día es “la 
enorme cantidad de casillas vacías desde la mañana 
hasta la tarde de hoy; este es un reflejo del desinte-
rés hacia una elección que ha generado muchísima 
desconfianza…”

Por su parte, el Dr. José Antonio Crespo sostuvo 
que “calculamos que la participación será aproxi-
madamente del 10%, según los datos que estamos 
viendo ahora, y eso va a contradecir parte del dis-
curso de Morena para justificar esta reforma, pues 
aseguraban que los que habían votado por Claudia 
Sheinbaum, que eran 37 millones, estaban avalando 
la reforma judicial y evidentemente no es así… hay 
solamente un 10% de los cuales, además, quién sabe 
cuántos habrán sido comprados, acarreados o coac-

Urnas vacías; ni popularidad, ni mandato ciudadano: Somos MX
cionados”.

Crespo agregó: “Igualmente se dijo que la su-
puesta popularidad del 80% de Claudia reflejaría 
que esas personas quieren esta reforma, y pues 
no; también muchas de las encuestas que salieron 
estos días decían que el 60% estaba dispuesto a ir 
a votar, y obviamente eran encuestas falsificadas, 
pero por lo pronto podemos extraer la conclu-
sión de que la gran mayoría no está de acuerdo 
con esta reforma porque no la fue a validar con 
su voto”.

Durante esta actualización, la brigada presentó 
también un video que circula en redes sociales, 
donde se muestran boletas prellenadas en el 
distrito judicial número 2 de la circunscripción 
número 12, en Sinaloa.

Amado Avendaño coincidió con lo anterior 
y afirmó que la participación hasta ahora “con-
trasta con el anuncio que se hizo de que esta 
elección judicial era un mandato de la ciudadanía; 
no es así, no corresponde, no se ve interés de 
parte de la ciudadanía”, aunque subrayó que “es 
importante que esperemos los resultados finales 
del número de participantes.”

Desde México Unido, Denise Meade se refi-
rió a las expresiones ciudadanas que se dieron 
en distintas ciudades del país durante la jornada: 
“aunque la narrativa del régimen es que ya todo 

Conmemoran LXXXIII Aniversario del Día de la Marina
La Secretaría de Marina a través de la Armada 

de México, informa que, en el marco de los 200 
años de la Consolidación de la Independencia en 
la mar, esta mañana se llevó a cabo la ceremonia 
para conmemorar el LXXXIII Aniversario del 
Día de la Marina Nacional, con el fin de rendir 
homenaje a los marinos mexicanos y en general 
a las personas cuya actividad se relaciona con el 
mar, hombres y mujeres, quienes con su trabajo 
contribuyen diariamente al desarrollo del Sec-
tor Marítimo Nacional.

Citado evento fue presidido por la Presidenta 
de los Estados Unidos Mexicanos y Comandan-
ta Suprema de las Fuerzas Armadas, quien estu-
vo acompañada por el Almirante Secretario de 
Marina y Alto Mando de la Armada de México, el 
General Secretario de la Defensa Nacional, así 
como de autoridades civiles, navales y militares.

Como parte de la ceremonia, se llevó a cabo 
la evocación a los marinos caídos, quienes par-
ticiparon en la defensa de los intereses de la 
patria y cuyas acciones en cumplimiento de su 
deber, propiciaron ofrendar su vida en el mar, 
colocándose también una ofrenda floral, seguida 
de un toque de silencio en su memoria.

Posteriormente, se entregaron reconoci-
mientos y condecoraciones al personal naval 
que con Honor, Deber, Lealtad y Patriotismo, ha 
destacado por sus acciones que contribuyen al 
desarrollo de nuestro país, cumpliendo con la 
misión de “Servir a México”.

Durante su participación, Almirante Raymun-
do Pedro Morales Ángeles, Secretario de Marina 
y Alto Mando de la Armada de México, expresó 
que la trasformación del México actual, ha situado 
al mar como un eje estratégico del desarrollo na-
cional, fuente de prosperidad compartida y pilar 
de la defensa de la soberanía y seguridad nacional.

“Nuestros mares son el corazón de una nación 
que se proyecta con dignidad, liderazgo y equidad 
hacía el futuro”. De igual manera agregó que des-
de el Plan Nacional de Desarrollo, se debe con-
solidar la Autoridad Marítima Nacional, al regular 
de manera eficiente y brindar seguridad a las ope-
raciones marítimas y portuarias. “En ese sentido, 
las mujeres y hombres de mar, estamos llamados 

a impulsar la modernización del Sector Marítimo 
en su conjunto, mejorando la infraestructura y 
optimizando la logística para fomentar un creci-
miento bajo un modelo económico equilibrado, 
sostenible y competitivo, no solo al interior del 
país, también de manera global”.

Por su parte, la Doctora Claudia Sheinbaum 
Pardo, Presidenta Constitucional de los Estados 
Unidos Mexicanos, reconoció la actividad ma-
rítima del país, asimismo resaltó la vocación de 
mujeres y hombres que conforman el Sector 
Marítimo, mismos que contribuyen al desarro-
llo nacional.

“La riqueza de nuestros mares, permite su 
aprovechamiento sustentable, por ello, el Sec-
tor Marítimo Nacional tiene una enorme rele-
vancia, el transporte marítimo es fundamental 
en nuestro comercio, en la explotación de re-
cursos y de energía, los puertos son referente 
en el desarrollo económico, la industria de la 
construcción naval, la industria pesquera, son 
piezas claves del país y hoy les rendimos una 
distinción”. Finalmente vitoreó un solemne 
¡Viva la Marina Nacional!

Cabe mencionar que el Día de la Marina se 
conmemora cada 1 de junio desde 1942, fecha 
instituida en el calendario cívico nacional por 
el entonces Presidente de la República, General 
Manuel Ávila Camacho, como el día dedicado 
a homenajear a aquellas personas, cuya activi-
dad diaria se relaciona con el sector marítimo 
que realizan alguna actividad en el mar; marinos 
mercantes, pescadores, prestadores de servi-
cios turísticos, quienes realizan la extracción de 
petróleo en el mar, y los marinos navales, que 
brindan seguridad y protección en las Zonas 
Marinas Mexicanas, impulsando el desarrollo 
marítimo nacional.

Hoy, México es un país rodeado por los 
Océanos Pacífico y Atlántico, con 17 estados 
costeros y una superficie marina aproximada 
de 3.1 millones de kilómetros cuadrados, lo que 
equivale a casi dos terceras partes del territorio 
nacional. Esta condición marítima y bioceánica 
nos impone una misión: transformar los mares 
de México en una fuente sostenible de desarro-
llo, bienestar y soberanía.

Boletas y actas electorales del PEEPJF 2024-2025 
cumplen con medidas de seguridad

• A las 14:00 horas, se confirmó la ins-
talación de 83 mil 848 casillas seccionales que 
representan un 99.9 % del total

 
El Consejo General del Instituto Nacional 

Electoral (INE) recibió el reporte que da cuen-
ta que las boletas y actas electorales utilizadas 
en el Proceso Electoral Extraordinario para la 
elección de diversos cargos del Poder Judicial 
de la Federación (PEEPJF) 2024-2025, cumplen 
al 100 % con las medidas de seguridad, por lo 
que son documentos auténticos.

Al reanudar la sesión extraordinaria, el pleno 
conoció el Informe sobre la primera verifica-
ción de las medidas de seguridad incluidas en 
las boletas y actas electorales, antes de la entre-
ga de los paquetes electorales a las presidencias 
de las Mesas Directivas de Casilla del Proceso 
Electoral Extraordinario del Poder Judicial de la 
Federación 2024-2025.

El Consejero y presidente de la Comisión 
Temporal del Proceso Electoral Extraordinario 
para la elección de diversos cargos del Poder 
Judicial de la Federación, Jorge Montaño Ventu-
ra afirmó como resultado de la verificación, que 
se trata de “documentos auténticos”.

Explicó que en la revisión hecha a la infor-
mación enviada por los 300 consejos distritales, 
permitió establecer que, en las mil 200 boletas, 
las observaciones tuvieron resultados 100 % 
positivos en seis de ocho medidas de seguridad: 
marca de agua, fibras ópticas visibles, fibras óp-
ticas ocultas, microimpresión, impresión inver-
tida e imagen latente.

Mientras que la imagen “true color” e im-
presión invisible tuvieron resultados del 99.6 % 
y 99.9 % respectivamente, que se consideran 
altamente satisfactorios.

En tanto, con respecto a las observaciones 
de las medias de seguridad en el Acta de la Jor-
nada Electoral, clasificación y conteo, y constan-
cia de clausura de casilla seccional, el Consejero 
señaló que la microimpresión, la impresión in-
vertida, la impresión sustituta y la pantalla de 
sello de agua, se observaron en el 100 % de los 
casos, “lo que permite asegurar que se trata de 
documentos auténticos”.

Se instalan 83 mil 848 casillas seccionales
En otro punto del orden del día, el pleno co-

noció que con corte a las 14:00 horas, se con-
firmó la instalación de 83 mil 848 casillas sec-
cionales, de un total de 83 mil 974 aprobadas 
por los Consejos Distritales, lo que representa 
un 99.9 % del total, además de que 16 casillas 
seccionales no fueron instaladas, lo que equiva-
le al 0.0191 %.

Al presentar ante el pleno el Informe de la 
Secretaría Ejecutiva sobre la instalación de casi-
llas, la recepción del voto y sobre el desarrollo 
de la Jornada Electoral, el Consejero Montaño 
Ventura dio cuenta de las casillas no instaladas 
hasta las 14:00 horas.

De las casillas no instaladas, 14 se ubican en 
el estado de Chiapas, en los Distritos 05, 07, 08, 
10 y 13; una más en Michoacán, en el Distrito 03 
y otra en el estado de Sinaloa, en el Distrito 07.

Asimismo, Montaño Ventura reportó la pre-
sencia de observadoras y observadores electo-
rales acreditados de forma individual, en 51 mil 
923 casillas y de agrupaciones acreditadas en 
ocho mil 222 casillas seccionales.

Finalmente, dijo que durante la Jornada Elec-
toral, al corte de las 14:00 horas, se reportan 
mil 41 incidentes, de los cuales 856 han sido 
resueltos de forma oportuna y exitosa, garan-
tizando en todo momento la continuidad del 
proceso electoral.

está perdido, definitivamente nosotros no va-
mos a creerles, vamos justamente a recuperar 
nuestra democracia, nuestras libertades, la divi-
sión de poderes y el Estado de derecho”.

La Brigada Antimapaches dará un tercer 

corte informativo a las 20:40 horas, y a las 
23:30 se realizará una mesa de análisis con 
especialistas, exconsejeros y líderes de so-
ciedad civil, ya con los datos oficiales sobre 
la jornada.
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BREVES

Inglaterra se convirtió este domingo 
en el último país en respaldar la posición 
de Marruecos sobre el disputado Saha-
ra Occidental, resaltando que el plan de 
mantener el territorio bajo control ma-
rroquí como “la forma más creíble, viable 
y pragmática” de resolver el conflicto que 
lleva décadas.

La AP dio a conocer que en una con-
ferencia de prensa conjunta en la capital 
de Marruecos, el ministro de Relaciones 
Exteriores británico David Lammy, ma-
nifestó que el Reino Unido estaba cam-
biando su posición para apoyar el plan de 
Marruecos de ofrecer al área una auto-
nomía limitada bajo soberanía marroquí, 
mientras él y el ministro de Relaciones 
Exteriores de Marruecos Nasser Bourita, 
elogiaron los lazos entre ambos países en 
materia de seguridad y comercio, desta-
cando el papel de Marruecos como coan-
fitrión de la copa mundial de la FIFA 2030.

Lammy recalcó “el momento para una 
resolución y para avanzar en este asunto 
ya está muy atrasado, y fortalecería la es-
tabilidad del norte de África”, asimismo, 
reiteró su apoyo al proceso liderado por 
las Naciones Unidas y pidió a Marruecos 
que “amplíe los detalles de lo que la auto-
nomía dentro del Estado marroquí podría 
implicar para la región”.

La AP mencionó que el Sahara Occi-
dental es una franja de desierto costero 
rica en fosfatos y peces que las Naciones 
Unidas han considerado un “territorio no 
autónomo” durante casi 50 años de dis-
puta. Es reclamado tanto por Marruecos 
como por el Polisario, un grupo pro-inde-
pendencia que opera desde campamentos 
de refugiados en el suroeste de Argelia.

Señaló, el cambio cumple uno de los 
principales objetivos de política exterior 
de Marruecos y convierte al Reino Uni-
do en el tercer miembro permanente del 
Consejo de Seguridad de las Naciones 
Unidas en respaldar su posición, después 
de Francia y Estados Unidos. Desde 1991, 
las Naciones Unidas han administrado una 
misión de mantenimiento de la paz diseña-
da para llevar a cabo un referéndum que 
determine el estatus del territorio dispu-
tado, todo el cual está bajo control de Ma-
rruecos, excepto por una pequeña franja 
cerca de la frontera con Argelia.

Recordó, después de años de conflicto, 
el área ha surgido recientemente como 
un centro para la inversión, atrayendo a 
empresas europeas y estadounidenses in-
teresadas en la pesca, la agricultura y pro-
yectos de infraestructura que permitirían 
la transmisión de energía eólica y solar. 

INTERNACIONAL

El gobierno de Ucrania aseguró lanzar una feroz 
ofensiva contra Rusia en la que destruyó más de 40 
aviones de guerra rusos en varios aeródromos milita-
res, en la zona se vislumbró humo sobre la zona tras 
lo que las autoridades locales denominaron un ataque 
con drones contra una unidad militar en la aldea de 
Sredny, el gobernador de Irkutsk publicó un video que 
muestra las consecuencias del ataque con drones.

En sus cables informativas la agencia AP informó 
que este es uno de los ataques con drones más au-
daces de Ucrania en lo que va de guerra con Rusia 
y probablemente el peor golpe que ha recibido la 
aviación rusa desde la invasión.

En un comunicado del Servicio de Seguridad 
Ucraniano (SBU), indicó que las fuerzas armadas 
ucranianas realizaron “una operación especial a gran 
escala” y “bombarderos estratégicos enemigos están 
ardiendo masivamente en Rusia”.

Indicó que una fuente declaró a BBC Ucrania que 
fueron alcanzados aviones, incluyendo los bombar-
deros estratégicos con capacidad nuclear Tu-95 y 
Tu-22M3, así como los aviones de alerta temprana 
A-50. Ucrania ya había atacado este tipo de aerona-
ves, pero nunca a tal escala.

Asimismo, las fuentes resaltaron que aviones de 
guerra rusos también fueron incendiados en las ba-
ses aéreas de Diaguilevo e Ivánovo, en las regiones 
centrales de Riazán e Ivánovo. El ejército de Ucrania 
ha usado drones intensivamente contra Rusia, du-
rante la jornada se filtraron a los medios de comu-
nicación locales detalles sorprendentes sobre cómo 
se organizó el ataque.

AP resaltó que según fuentes del Servicio de Segu-
ridad de Ucrania (SBU), la “Operación Telaraña” tar-
dó un año y medio en organizarse y fue supervisada 
personalmente por el presidente ucraniano, Volodímir 
Zelenski. Asimismo, refirió que primero se introduje-
ron de contrabando drones FPV en Rusia, seguidos 
posteriormente por cabinas móviles de madera.

Una vez en territorio ruso los drones se ocul-

Feroz ofensiva de Ucrania a gran escala, 
bombardea 4 aeródromos rusos 

taron bajo los techos de estas cabinas instaladas en 
camiones. En el momento del ataque los techos se 
abrieron a distancia, lo que permitió que los drones 
despegaran y atacaran las bases aéreas cercanas.

En las redes han surgido un vídeo que muestra 
drones emergiendo del techo de uno de los vehículos 
involucrados, Ucrania estima que los daños causados 
por los ataques superan los 2 mil millones de dólares 
estadounidenses, las bases aéreas militares rusas ata-
cadas se encuentran a cientos de kilómetros de Kiev.

Mientras el medio de comunicación estatal ruso 
Tass informó que el conductor de un camión que se 
cree está involucrado en el ataque con drones será 
interrogado por la policía, el Ministerio de Defensa de 
Rusia también dice en Telegram que varios participan-
tes en la operación fueron arrestados.

Sin embargo, en su primera declaración desde que 

tuvo lugar la operación con drones el presidente 
ucraniano Zelensky afirmó que las personas in-
volucradas en la preparación del gran ataque con 
drones “se retiraron del territorio ruso a tiempo”. 
También contó que se utilizaron 117 drones y que 
cada dron tenía su propio piloto.

En los medios internacionales se publicó que en 
Olenegorsk, región de Múrmansk, también se vie-
ron columnas de humo, el gobernador de Irkutsk 
Igor Kobzev, afirmó en las redes sociales que los 
drones que atacaron la base militar de Sredniy, en 
Siberia, fueron lanzados desde un camión. Otras 
imágenes muestran un supuesto ataque con drones 
en la base aérea de Belaya, en la región de Irkutsk, a 
miles de kilómetros de Ucrania, se ven explosiones, 
aeronaves ardiendo y humo elevándose en el cielo.

Inglaterra apoya plan 
de Marruecos para el 

Sahara Occidental

Inundaciones en Mokwa, Nigeria dejan más de 200 muertos
Las autoridades de Nigeria dieron a conocer que el 

número de muertos por las devastadoras inundaciones 
en Mokwa -ciudad comercial en el estado de Níger-, en el 
centro-norte de Nigeria, aumentó al menos a 200 decesos 
este domingo.

La agencia estadounidense de noticias The Associated 
Press (Press) informó que las torrenciales lluvias antes del 
amanecer del jueves desataron la devastadora inundación 
en Mokwa, a casi 380 kilómetros al oeste de Abuja, un 
importante centro de comercio y transporte donde los 
agricultores del norte de Nigeria venden frijoles, cebollas y 
otros alimentos a comerciantes del sur.

Mencionó, el vicepresidente del gobierno local de Mo-
kwa Musa Kimboku, confirmó el recuento actualizado de 
víctimas mortales este domingo, las operaciones de resca-
te han sido suspendidas, ya que las autoridades ya no creen 
que haya sobrevivientes. Para prevenir el brote de enfer-
medades, los funcionarios están actualmente exhumando 
cuerpos enterrados bajo los escombros.

El sábado el vocero del servicio de emergencia del esta-
do de Níger Ibrahim Audu Husseini, señaló que 11 perso-
nas más resultaron heridas y más de 3 mil personas fueron 
desplazadas. Al menos 500 hogares en tres comunidades 
se vieron afectados por la inundación que se formó rápi-
damente en unas cinco horas, dejando los techos apenas 
visibles, a los residentes sobrevivientes con el agua hasta la 
cintura, tratando de salvar lo que podían y rescatar a otros.

Ibrahim Audu Husseini refirió que dos carreteras 
fueron arrasadas y dos puentes colapsaron, en un co-
municado el viernes por la noche el presidente nigeria-
no Bola Tinubu expresó sus condolencias, y que había 
ordenado la activación de una respuesta de emergencia 
para apoyar a las víctimas y “acelerar” la recuperación.

En medios nigerianos se difundió que las inundacio-
nes son comunes durante la temporada de lluvias en 
Nigeria. Las comunidades en el norte del país han es-
tado experimentando períodos prolongados de sequía 
agravados por el cambio climático y lluvias excesivas 

que conducen a inundaciones severas durante la bre-
ve temporada de lluvias. Pero esta inundación ha sido 
particularmente mortal en Mokwa, una región agrícola 
cerca de las orillas del río Níger.

El líder comunitario de Mokwa Aliki Musa, comentó 
que los aldeanos no están acostumbrados a tales inun-
daciones, el presidente del área de gobierno local de 
Mokwa Jibril Muregi, expresó al sitio web de noticias 
local Premium Times que la construcción de obras de 
control de inundaciones estaba pendiente desde hace 
mucho tiempo.
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METRÓPOLI

Leonardo Juárez R.

El vicepresidente de la Comisión de Desarrollo 
Económico del Congreso de la Ciudad de México 
Raúl Torres Guerrero, acusó ayer que la capital “tiene 
una economía menor a la de hace seis años. Los 14 
mil 426.5 millones de dólares que captó la CDMX 
tan solo el año pasado de inversión extranjera sólo 
3.1 millones de dólares representan nuevas inver-
siones, nunca antes había recibido una cifra tan baja 
y es porque no hay control de finanzas ni garantías 
empresariales”. 

Torres enfatizó “la inseguridad, los altos impuestos 
del gobierno de Morena y la nula participación del 
gobierno de Claudia Sheinbaum Pardo en asuntos 
internacionales o concursos de proyectos innovado-
res nos dejan atrás”, al tiempo en que anunció foros 
en el Congreso local para escuchar a los empresa-
rios, darles opciones para emprender y conocer sus 
experiencias de éxito en otras partes del mundo. 

Destacó, “hoy y ante la amenaza de los aranceles 
al acero hasta el 50 por ciento desde Estados Uni-
dos, nos obliga a tener mayor firmeza en nuestro 
modelo de negocios y la Ciudad de México apoye 
más a sus connacionales, al gobierno de Clara Bruga-
da Molina se le han ido muchas oportunidades para 
atraer capitales extranjeros porque Morena repre-
senta inestabilidad”. 

Aseveró, “Morena y su 4 T es miedo y terror para 
las finanzas, los empresarios no confían en el Movi-
miento de Regeneración Nacional porque la corrup-
ción en sus gestiones ha ocasionado incertidumbre 
en los mercados, que es ahí donde se concentran las 
economías fuertes”. 

Solicitó al gobierno de Brugada Molina facilitar la 
apertura de negocios, no ahuyentar al empresariado 
y generar opciones de créditos para nuevos empre-
sarios de la Ciudad de México, “Ir a las universidades 
tanto públicas como privadas para conversar con los 
jóvenes, darles seminarios de negocio y ayudarlos a 
que, si quieren, puedan salir del país para conocer 
experiencias de negocio en el mundo”.

Por otra parte, a fin de fortalecer sus capacida-
des para la vida y el trabajo, el consejero juvenil del 
PAN CDMX Alberto Reyes Briceño, busca construir 

espacios estudiantiles desde preparatorias y univer-
sidades para llevar seminarios que los ayuden a for-
talecer sus talentos y puedan seguir creciendo con 
éxito.

Reyes refirió que “en el pasado ciclo escolar cons-
truimos una plataforma que ayudó a más de 2 mil 
jóvenes capitalinos a prepararse de manera integral 
en habilidades para su desarrollo personal como po-
lítico y académico, los temas que se buscan reforzar 
son en términos de derecho, finanzas, desarrollo de 
imagen, empresarial, oratoria y tengan las herramien-
tas de no solo participar en el ámbito académico-
político, sino también una plataforma en donde ellos 
pudieran tener herramientas para destacar en cual-
quier ámbito”.

Destacó, “se busca que más jóvenes se acerquen 
al partido y hagan labor social en pro de las comuni-
dades, ir a parques, reforestar camellones, recolectar 
basura, pintar banquetas, lo que al final del día, repre-
senta la acción social y lo que le da sentido a nuestra 
causa política”.

Van por activos económicos para que crezca 
la economía de la Ciudad de México

La fracción parlamentaria del Partido Verde Eco-
logista de México (PVEM) en el 

Congreso de la Ciudad de México por medio 
de su coordinador Jesús Sesma Suárez, celebró la 
aprobación de su propuesta legislativa para castigar 
con cárcel el delito de sumisión química a quien 
adultere o dope una bebida, por lo que agradeció 
al GCDMX haber incorporado en su iniciativa de 
pinchazos en el Metro. 

Sesma recalcó “esta reforma da respuesta a las 
más de cien denuncias ciudadanas y miles de víc-
timas que han sufrido ataques contra su integri-
dad física y autonomía mediante la administración 
engañosa de sustancias en las bebidas. Más allá de 
las cifras lo que está en juego es la vida de seres 
humanos. Esta iniciativa reafirma el profundo com-
promiso del gobierno capitalino con los derechos 
humanos y con una capital más segura para todas 
y todos”.

Refirió, estas prácticas delictivas no son hechos 
aislados, sino que siempre están ligadas a delitos 
de alto impacto como el abuso sexual, la trata de 
personas, el feminicidio y el homicidio, por lo que 
destacó la urgencia de sancionar esta conducta 

con todo el peso de la Ley. 
Agregó, “nadie droga a otra persona solo por 

drogarla, es para robar, violar o matar, y tiene que 
sancionarse cada delito”.

Habrá castigo con cárcel,  a quien adultere 
o dope bebidas, es sumisión química

La Comisión de Planeación del Desarro-
llo del Congreso de la Ciudad de México 
dio “luz verde” a las modificaciones a la Ley 
del Sistema de Planeación del Desarrollo y 
a la Ley Orgánica del Instituto de Planea-
ción Democrática y Prospectiva (IPDP), 
para evitar burocracia ante la ausencia del 
titular de este organismo público. 

Al respecto la presidenta de dicha Co-
misión Olivia Garza de los Santos, insistió 
en que con la aprobación de esta iniciativa 
se asegura que el IPDP no vuelva a perma-
necer acéfalo por más de 30 días, como su-
cedió antes de que fuera elegida la actual 
titular. “Esperamos que en el pleno apoyen 
esta iniciativa, toda vez que evitaría que el 
Instituto de Planeación vuelva a estar sin un 
titular, con esto no solo estamos blindando 
al Instituto, también estamos blindando a la 
Ciudad de México”.

Explicó, la iniciativa propuesta busca pre-
ver un mecanismo para la sustitución del 
director General del Instituto cuando éste 
se ausente de forma definitiva, temporal o 
renuncie al cargo, con la finalidad de que 
el Comité de Selección inicie de facto el 
proceso para elegir a un nuevo titular. El 
mecanismo propuesto faculta al Comité de 
Selección a remitir una nueva terna al Con-
greso local en un plazo no mayor a 15 días 

hábiles, y prevé que “de manera interina, se 
designe a una persona que cumpla con los 
mismos requisitos de idoneidad que el titu-
lar, de forma que se evite la interrupción de 
los trabajos del Instituto”.

Apuntó, “llamamos al resto de las diputa-
das y diputados a que apoyen esta iniciativa 
al momento en el que suba al pleno, es una 
forma de erradicar burocracias que afecta-
ron a la metrópoli y que hoy se está subsa-
nando esas lagunas que existían”. 

De igual forma, la reforma propuesta 
busca que en tanto el Congreso no designe 
a la persona titular de la Dirección General 
del Instituto, el Reglamento Interno deter-
minará quien será la persona que asumirá, 
de forma temporal, las funciones y respon-
sabilidades encomendadas a éste.

Dan “Luz Verde” en Comisiones 
modificaciones a ley del IPDP

La legisladora local Laura Álvarez Soto 
promovió un punto de acuerdo para exhor-
tar a las autoridades educativas y al gobierno 
de Clara Brugada Molina, a evitar que una 
tragedia como el desplome del colegio “En-
rique Rébsamen” ocurra de nuevo cobrando 
la vida de niños y docentes. 

Consideró que deben realizarse diagnósti-
cos técnicos y estructurales de los planteles 
de educación básica que se encuentran en 
condiciones críticas, en especial en aquellos 
donde el deterioro es patente.

Exhortó a atender el caso de la escuela 
primaria “Mártires de Tacubaya” en la alcal-
día Miguel Hidalgo, “presenta graves afecta-
ciones en su infraestructura: techos dañados 
con varillas expuestas y oxidadas, desprendi-
miento de fragmentos en trabes y columnas, 
hundimientos diferenciales en el edificio, se-
paraciones y fracturas en las escaleras, ba-
randales de un segundo y tercer piso a punto 
de caer, humedad en lozas y goteras dentro 
de las aulas”. 

Subrayó, “¿qué está esperando la jefa de 
Gobierno y la Secretaría de Educación de 
la ciudad para atender casos como el de la 
escuela ´Mártires de Tacubaya´ que literal-
mente se está cayendo? Llevan 10 años es-
perando apoyo del gobierno de la ciudad. La 
vida de más de cien niños y sus maestros 
está en riesgo, los hacemos responsables de 
cualquier tragedia que pueda ocurrir”.

Insistió, el deterioro de los planteles edu-
cativos no es un problema nuevo, “desde 
hace más de una década, organismos como 
la Comisión Nacional de los Derechos Hu-

manos han documentado la situación. En 
2017 la CNDH emitió una recomendación 
a la SEP y al GCDMX tras constatar condi-
ciones inadecuadas en al menos 29 escuelas 
públicas de la capital”.

Apuntó, “si bien se celebra los programas 
recientes anunciados por el gobierno local, 
como ´1, 2, 3 por mi escuela´, es necesario 
que los recursos sean asignados bajo crite-
rios técnicos, no políticos. Niñas y niños no 
pueden ser víctimas de la negligencia de las 
autoridades, deben ser una prioridad. El go-
bierno capitalino los deja al último porque 
no votan”. 

Añadió, “sin embargo, después de que Mo-
rena votó en contra de atender la solicitud 
de urgente y obvia resolución, invertir en 
infraestructura educativa es una obligación 
legal, ética y social, y lamentó que para Mo-
rena no sea de urgente atención la seguridad 
de los niños”.

Olvido en escuelas de la metrópoli traería 
otro caso del colegio Rébsamen 
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SEGURIDAD Y JUSTICIA
La Fiscalía Especializada en materia de De-

litos Electorales (FISEL) de la Fiscalía General 
de la República (FGR), dio a conocer un ba-
lance preliminar acerca del proceso de elec-
ción del Poder Judicial de ayer, en el cual se 
registraron 95 denuncias que inició el 23 de 
septiembre pasado hasta el arranque de esta 
jornada electoral.

La FISEL mencionó que todas las denuncias 
ciudadanas así como las que han turnado el 
Instituto Nacional Electoral (INE) y las Fis-
calías estatales, son integradas e investigadas 
por personal ministerial especializado en de-
litos electorales, en el marco de la legalidad y 
certeza jurídica. Asimismo, a través del Siste-
ma de Atención de FISETEL (800 833 7233) 
se recibieron dos mil 443 llamadas de plan-
teamientos ciudadanos, de las cuales dos mil 
329 fueron orientaciones, 86 se canalizaron a 
Fiscalías locales y 28 se turnaron a Ventanilla 
Única de FISEL para su atención.

Cabe destacar que, para la jornada elec-
toral de este domingo 1 de junio la FISEL, 
mantiene presencia territorial en todo el país 
para atender la recepción de denuncias por 
delitos electorales que pudieran presentar-
se, como la compra o coacción del voto, las 
interferencias indebidas en la instalación o 
clausura de las casillas y el apoderamiento o 
destrucción de materiales electorales, como 
pueden ser boletas y urnas. La Fiscalía Electo-
ral investigará todos los hechos denunciados 
por posibles delitos electorales federales y de 
lo cual, informará oportunamente.

Por otra parte, en la metrópoli el Instituto 
Electoral de la Ciudad de México (IECM) dio 
a conocer un posible pase de lista de votan-
tes, un presunto acarreo y un supuesto repar-
to de propaganda electoral, cerca de casillas 
de las alcaldías Miguel Hidalgo, Cuauhtémoc y 
Gustavo A. Madero.

El IECM indicó que en el reporte de las 
13:30 horas de ayer el secretario ejecutivo 
del IECM Bernardo Núñez, detalló que hay 
57 reportes de incidentes: un presunto aca-
rreo de votantes en la esquina de las calles 
Coahuila y Córdoba, en la colonia Roma, al-
caldía Cuauhtémoc. Esto fue notificado al Sis-
tema de Información de la Jornada Electoral 
(SIJE) a las 11:48 horas.

Bernardo Núñez explicó “cuando asiste 
la persona oficial electoral, corrobora sola-
mente que había un grupo de personas, sin 

que tenga certeza sobre tal circunstancia y se 
reporta a La Secretaría de Seguridad y Pro-
tección Ciudadana”.

También informó sobre un incidente re-
portado a las 09:50 horas, relativo a que en la 
calle Lago Xochimilco 302, en la colonia Aná-
huac, alcaldía Miguel Hidalgo.

Apuntó, en este caso “se encontraban 20 
personas a bordo de un automóvil entre-
gando propaganda de connotación electo-
ral”. Asimismo, el secretario aseguró que la 
Oficialía Electoral asistió y “las personas se 
dispersaron”, además llegaron elementos po-
liciacos “sin corroborar que se concretara lo 
denunciado”.

Aunado a lo anterior a las 11:35 horas 
se reportó que en la calle Oriente 159, en 
la colonia Salvador Díaz Mirón, en la alcaldía 
Gustavo A. Madero, “presuntamente se estaba 
llevando a cabo un censo de personas que 
habrían emitido voto, sin que se pudiera co-
rroborar que se estuviera llevando a cabo esa 
actividad”.

En ese sentido, la consejera presidenta del 
IECM Patricia Avendaño, comentó que esos 
reportes deben corroborarse para poder 
confirmar que se trató de esas conductas ilí-
citas, “esos son los primeros reportes que se 
derivan del SIJE del INE y ellos son los que, 
a partir del personal que traen en campo, 
registran en el sistema y todavía se está co-
rroborando la situación; lo reportan para que, 
de inmediato, los consejos distritales del INE 
tomen acciones y se traslade el personal para 
verificar la veracidad de la información y po-
der recabar, en su caso, la información corres-
pondiente, lo importante de esta situación es 
verificar la veracidad de la información”.

Recalcó, “el reporte es que presuntamente 
había acarreo, cuando llegaron a revisar vieron 
algunas personas ahí, pero tendríamos que 
cerciorarnos, en todo caso; es común que en 
los procesos electorales, el día de la jornada 
electoral, empiece a fluir mucha información 
que no es del todo cierta, entonces lo princi-
pal es verificar, que tengamos elementos para 
tomar acciones concretas de denuncias ante 
las instancias correspondientes, el INE es el 
dueño del proceso”, el IECM sólo actúa en co-
adyuvancia con la autoridad nacional.

El secretario ejecutivo también desglosó que 
hubo 24 cambios de lugar de casillas con causa 
justificada, propaganda electoral al interior y 

La FISEL de la FGR, hasta el momento, recibió 95 denuncias en elección del PJ

Procesan a exmunicipal de Cuautitlán Izcalli, investigado por muerte de “Benito”
Una jueza de Control del Estado 

de México (PJEM) vinculó a proceso 
a Gerardo “N”, quien se desempe-
ñaba como elemento de la Policía 
Municipal de Cuautitlán Izcalli y es 
investigado por su probable inter-
vención en el delito de homicidio 
en agravio del actor Octavio Ocaña 
conocido por el personaje de “Beni-
to Rivers” en la serie “Vecinos” de 
Televisa, ocurrido el 29 de octubre 
de 2021. 

Durante la continuación de au-
diencia inicial, la impartidora de 
justicia consideró como suficientes 
los elementos presentados por la 
Fiscalía mexiquense, que imputan al 
expolicía como autor del homicidio 

del actor Octavio Ocaña. Tras dic-
tar auto de vinculación a proceso 
estableció plazo de un mes para el 
cierre de investigación y ratificó la 
medida cautelar de prisión preven-
tiva justificada dictada en audiencia 
anterior.

Gerardo “N”  contaba con una 
ficha de recompensa de hasta 500 
mil pesos para su ubicación y de-
tención, fue detenido el 25 de mayo 
en la localidad Juana Moza, en el 
municipio de Tuxpan de Rodríguez 
de Cano, Veracruz, en acción de la 
Fiscalía General de Justicia del Esta-
do de México (FGJEM), quien contó 
con la colaboración de la Fiscalía de 
Veracruz.

exterior de casillas, personas que ejercieron su 
voto sin aparecer en lista nominal de electores.

Aunado a un caso de presunta violencia en 
casilla seccional, uno de presunta destrucción 
de documentación y materiales electorales, 
otro de condiciones climatológicas desfavora-
bles, 10 reportes de ausencia de funcionario en 
mesas directivas.

También hubo 11 presuntas interferencias en 
el desarrollo de la jornada, de los cuales dos 
son por intentar promover o influir en vota-
ción, dos más por intentar impedir el ejercicio 
de votación sin causa justificada y siete de per-
sonas ajenas a casilla seccional.

Para los comicios en la Ciudad de México 
tanto la fiscal general de Justicia de la Ciudad 
de México Bertha María Alcalde Luján y el Se-
cretario de Seguridad Ciudadana Pablo Váz-
quez Camacho, implementaron un operativo 
conjunto de monitoreo en tiempo real para 
prevenir, detectar y atender cualquier conducta 
irregular durante la jornada electoral.

Ambas dependencias desplegaron equipos 
especializados que permanecen atentos a cual-
quier incidente que pueda vulnerar el desarro-
llo libre, pacífico y legal del proceso electoral.

En Durango, el presidente municipal Ho-
mero Martínez Cabrera, acudió la mañana de 
ayer a sufragar, después informó que el pro-
ceso electoral transcurrió sin incidencias de 

seguridad, al tiempo en que confirmó 
que no participará en la elección judicial, 
la considera una farsa y no convalidará 
una acción que a su juicio, busca acabar 
con un Poder que hasta ahora mantenía 
equilibrios.

Resaltó, que el Ejército mexicano no 
participó en la vigilancia de los comicios, 
solo estará presente la Guardia Nacio-
nal que tendrá como cuartel temporal 
el Centro Comunitario de la colonia San 
Isidro. Así como por la noche del sábado 
pasado fue hackeado su número de celu-
lar, al igual que el de su esposa la candi-
data a la alcaldía por la alianza PRI-PAN 
Susy Torrecillas. 

Por ello, advirtió a sus amigos y alle-
gados que hagan caso omiso a cualquier 
mensaje que puedan recibir desde esos 
números, “el hackeo ocurrió durante 
la noche, cuando le robaron su cuenta 
de WhatsApp y comenzaron a enviar 
mensajes, llamadas telefónicas y algunos 
audios manipulados en los que se escu-
chaba a una niña llorando.” Este hecho 
lo atribuye a una guerra sucia o actos 
desesperados de otros partidos, por lo 
que ya envió su teléfono a un centro de 
atención para gestionar un cambio de 
número.

El presunto responsable fue trasladado al 
Estado de México e ingresado al Centro Pe-
nitenciario y de Reinserción Social “Juan Fer-
nández Albarrán” de Tlalnepantla, quedando 
a disposición de la autoridad judicial, los he-
chos por los que este individuo es investiga-
do, se registraron el 29 de octubre de 2021, 
en la autopista Chamapa-Lechería, donde 
Octavio Ocaña conducía un vehículo y tras 
una persecución se registraron los sucesos 
que derivaron en que la víctima muriera.

Por este caso, el 19 de diciembre de 2023, 
la FGJEM obtuvo sentencia de 20 años y 9 
meses de prisión para Leopoldo Azuara de 
la Luz, quien de igual forma se desempeña-
ba como elemento de la Policía Municipal de 
Cuautitlán Izcalli e intervino en las mismas 
acciones.
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DEPORTES

Nelson Vargas

¿Alguna vez se han preguntado qué pasa con la vida de 
los jóvenes nadadores mexicanos más allá de las albercas o 
al finalizar su ciclo de competencia?

Nunca hay que olvidarnos de que hablamos de personas 
como nosotros, que si bien decidieron ir por el camino 
del alto rendimiento, son tan normales como cualquiera de 
nuestros hijos o amigos.

Por eso quiero hablar de los matrimonios de nadadores 
mexicanos que, tras dedicar entre 15 y 20 años —o incluso 
más— al alto rendimiento, comienzan una nueva etapa en 
su vida. Me refiero a esos atletas que entrenaron sin des-
canso desde las cinco de la mañana, que sacrificaron fiestas, 
tiempo libre, y a veces hasta estudios, todo por representar 
a México con orgullo en los más altos niveles del deporte. 
Hoy, al verlos formar familias, siento que estamos presen-
ciando un nuevo tipo de triunfo.

Recientemente se han casado algunos integrantes de 
la última gran generación de nadadores mexicanos. Entre 
ellos, Teté González Medina, una atleta extraordinaria que 
llegó a estar entre las 20 mejores del mundo en los 200 
metros pecho, además de ganar medallas centroamericanas 
y panamericanas.

También se casó Ayumi Macías, otra gran nadadora que 
representó a México con honor y cosechó importantes 
logros regionales. Aunque no pude asistir a sus bodas por 
cuestiones personales, seguí cada detalle a través de fotos 
y videos. Y confieso que me llenaron de orgullo.

Estas no son simples bodas. Son la culminación de una 
vida de esfuerzo, disciplina y compromiso. Otro que también 
se casó fue el nadador de Torreón, Mateo González Medina.

Teté, por ejemplo, es ahora fisioterapeuta titulada por la 
Universidad de Texas, donde también brilló como atleta. Sí, 
se casó con un estadounidense y ejerce su profesión en el 
extranjero, pero eso solo habla de lo lejos que ha llegado. 
Ayumi también se graduó en una universidad en Estados 
Unidos. Ambas son ejemplos de que nuestros nadadores 

no solo destacan en el agua, también lo hacen en la vida 
profesional y personal.

Este fenómeno no se detiene ahí. Jorge Iga está próximo 
a casarse, y Ángel Martínez ya ha entregado el anillo a su 
pareja, nada menos que Sydney Pickrem, medallista olím-
pica y campeona mundial. También viene en camino el ma-
trimonio de Ricardo Vargas, egresado de la Universidad de 
Michigan y ahora empresario en Cuernavaca.

Todos ellos son parte de una generación dorada que no 
solo nos dio resultados deportivos, sino también ejemplos 
de integridad, superación y éxito personal. Como entrena-
dor o miembro de la comunidad acuática, uno aprende que 
no todo se mide en tiempos o medallas. Ver que estos jóve-
nes construyen una vida plena, después del deporte, es una 
de las mayores recompensas. Porque de algo sirvieron las 
madrugadas de entrenamiento, el sacrificio de sus padres, 
las derrotas y las victorias. De algo sirvió el acompañamien-
to durante los años más exigentes de su vida.

Por eso escribo esta columna: para rendir homenaje a 
quienes lo dieron todo en la piscina y ahora lo están dando 
todo en la vida. Porque el éxito no se detiene en el podio, 
sino que se extiende a cada rincón de su futuro. Y verlo, 
créanme, llena el alma.

Alexandra Mohnhaupt la mejor de Prime Sports 
Racing en calificación de Trucks México

Bodas que celebran una vida de esfuerzo 
en la natación mexicana

Se ubican en Top Ten pilotos de Prime 
Sports en “qualy” de Querétaro

Una buena sesión de calificación fue 
la que tuvieron los tres pilotos del Prime 
Sports Racing Team en la Nascar México 
Series 2025, al ubicarse entre los diez me-
jores lugares de sus respectivas categorías, 
con miras a la quinta fecha del campeonato, 
que se correrá, mañana domingo, en el óvalo 
de Querétaro.

El volante capitalino, Germán 
Quiroga, al mando del auto mar-
cado con el número 69 GrupoCa-
traar-CSTconceptoSolucionTotal-Trans-
portesMaya-ATRautomotiveEngineMana-
gementComponents-PrestoPegamentos/
Selladores-ToroPresto-VortexCargo-Lo-
sen-Orpack-ArmstrongArmored-M&A aca-
bó en el séptimo escalón. 

El tricampeón del serial cronometró 
29.261 segundos en su mejor giro que dio 
al óvalo queretano, de mil 250 metros de 
longitud, para quedarse con el séptimo lugar 
de partida.

“Estoy un poco frustrado, porque tenía-
mos varias cosas para probar y nada fun-
cionó como queríamos, aunque hicimos el 
mismo tiempo del año pasado, he mejorado 
bastante, tuvimos un problema lo traté de 
arreglar y el coche no dio como deseába-
mos”, externó Quiroga Fossas.

“Vamos a tratar de quedarnos en las 
primeras cinco posiciones para perder lo 
menos que se pueda en el campeonato, las 
cosas quedan bien para la carrera, aunque 
tengo que llegar a trabajar ahorita en el es-
critorio”, señaló el capitalino, quien finalizó 
en el sexto escaño la única práctica oficial 
con registro 28.278 segundos.

Por su parte, el actual líder del campeona-
to, el capitalino Xavi Razo al mando del auto 
7 BatalionSeguridadPrivada-PipsaHub-Palco-
ConsorcioDeComercioInternacional-Inda-
ba-ArmstrongArmored-PrestoPegamentos/
Selladores-Intercash-Cafedoc-Ferrimssa-
TransportesMaya-Hiperbikes-CSTconcep-

toSolucionTotal-LaFlorDeCórdoba-Hidro-
lock-Orpack-M&A concluyó en el noveno 
puesto la qualy con tiempo de 29.321 se-
gundos.

En tanto, en el ensayo oficial, el monar-
ca de la temporada regular 2024 repitió el 
mismo sitio de la sesión de calificación, al 
marcar 29.317 segundos en su mejor vuelta.

Asimismo, el también capitalino Rodri-
go Maggio al mando del auto marcado con 
el número 16 KlabeServiciosFinancieros-
EXPOcerámicas-ToroPresto-UHome-
VidrieraLázaroCárdenas-VersaComer-
cializadora-PipsaHub-PrestoPegamentos/
Selladores-KnotekDeMéxico-MueblesDi-
señoInternacional-GPLogistics-Hidrolock-
M&A acabó la qualy en el octavo escaño de 
la NASCAR Challenge Series, 24 general.

El monarca de la temporada regular en 
2024 de la Trucks México Series detuvo el 
reloj en 29.799 segundos, mientras que en 
la única práctica lo hizo en 29.552 para que-
darse con el sexto peldaño de su clase.

“Pensé que tendríamos una mejor vuelta 
en las prácticas, andábamos un poco más rá-
pido, vamos a luchar con todo para pelear 
un podio”, señaló Rodrigo.

La quinta fecha de la Nascar México Se-
ries 2025 se disputará a 140 vueltas, con una 
bandera amarilla programada en el giro 65.

En una jornada complicada por el clima, las condiciones de la pista y el 

cambio de formato de prácticas y calificación para los pilotos de Prime Sports 

RT, la poblana Alexandra Mohnhaupt iniciará más adelante en la parrilla para la 

fecha 6 de Trucks México Series en Querétaro.

La poblana Alexandra Monhnhaupt al mando de la truck 95 

PrestoPegamentos/Sel ladores-Pipsa-GOconstruccionesyPavimen-

tos-GPLogistics-Mobil iarioEnMovimiento-Batal ionSeguridadPriva-

da-Cafedoc-VersaComercializadora-ToroPresto-LaFlorDeCórdoba-Gaso-

lineraJardez-SanPedroPacifcProducts-Intercash-PipsaHub-Hidrolock-M&A 

concluyó en la única práctica oficial en el undécimo puesto con crono de 

33.996 segundos y para la “qualy” calificó en el décimo tercer puesto que 

posteriormente cambió.

Mohnhaupt Quintana detuvo el reloj en 34.548 segundos, en su mejor 

vuelta al óvalo queretano, de mil 250 metros de longitud. Sin embargo, por 

sanciones a otros competidores, Alexandra se quedó con el noveno sitio, para 

ser la mas aventajada del equipo Prime Sports para la parrilla de la carrrera.

 “Es una pista bastante divertida, pero tiene su chiste, está un poco difícil 

en comparación a la de Aguascalientes, tuvimos unos problemas en la práctica, 

con ajustes en la camioneta, batallamos con un amortiguador y no nos dimos 

cuenta a tiempo, perdimos mucho tiempo”, explicó la joven poblana.

“Ya para la qualy salimos a probar que todo estuviera bien, no obtuvimos una 

mala posición, pero mañana vamos a darle duro para quedar en Top 5 y llevarnos 

los mayores puntos posibles”, adelantó la ex competidora en la Fórmula 4.

Asimismo, el piloto capitalino, Rafael Maggio con la camione-

ta marcada con el número 67 ArmstrongArmored-Cafedoc-Os-

teoMedical-Cohidsa-Plást icosInyectadosRaisa-PrestoPegamentos/

Selladores-GrupoCatraar-KilkerIndustrialCoatings-LaFlorDeCórdoba-Pipsa-

ToroPresto-Atunsito-Hidrolock-PalcoConsorcioDeComercioInternacional-

CSTconceptoSoluciónTotal-MobiliarioEnMovimiento-M&A acabó en el octavo 

lugar en la práctica 1, registrando 33.707 segundos en su mejor giro. Mientras 

que en la sesión de calificación se ausentó. Aún así en la parrilla de salida fue 

ubicado en la posición 14.

En el caso del piloto zacatecano, Mateo Girón, partirá desde el cajón 17 

de la parrilla en la sexta fecha de la Trucks México Series 2025, tras haber 

conseguido el tercer mejor tiempo de la sesión de calificación, pero no haber 

superado su camioneta la revisión técnica posterior. 

Con mejor vuelta de 33.631 segundos, Girón Félix con la camioneta mar-

cada con el número 5 ArmstrongArmored-Orpack-PETdeOccidente-Conti-

nueIt-Dinametra-OsteoMedical-GrupoElektra-ATRautomotiveEngineManage-

mentComponents-Intercash-PalcoConsorcioDeComercioInternacional-Ba-

talionSeguridadPrivada-CIMcreaciónInnovativaDeMéxico-ElectrónicosyMás-

Sardimex-HerramientasyCompresoresCarroll-PlásticosInyectadosRaisa-M&A 

se había quedado con el tercer puesto de arrancada para la competencia, que 

se correrá en el óvalo del Autódromo de Querétaro.

El integrante del Prime Sports Racing Team cronometró 33.306 segundos 

en su mejor giro de la única práctica oficial para finalizar en el segundo escaño, 

así que se espera un buen desempeño en la carrera.

Los pilotos del Prime Sports RT buscarán sobreponerse y entrar al podio 

de la sexta fecha de Trucks México Series dando el máximo esfuerzo que los 

caracteriza.

La sexta fecha de la Trucks México Series 2025 se disputará a 70 vueltas, 

con un stage programado en el giro 30.

Se proclama Laura Burgos 
bicampeona del mundo en muaythai

Estoica y dominante, así lució la mexi-
cana Laura Burgos López este sábado al 
proclamarse campeona en el Mundial de 
Muaythai Antalya 2025, dentro de la ca-
tegoría -54 kilogramos, emulando lo que 
hizo el año pasado en Patras, Grecia.

Si ya en 2024 había escrito su nom-
bre en las páginas doradas del deporte 
nacional al ser la primera tricolor de 
este deporte en consagrarse monarca 
del orbe, la representante de Nuevo 
León extendió su legado con lo hecho 
en Turquía.

Tras haber superado complicados 
retos en instancias anteriores, Laura 
Burgos debía concretar la obra ante la 
local Gülistan Turan, quien contaba con 
el apoyo de la mayoría de los presentes 
en la arena.

Pese a ello, la mexicana se hizo fuerte 
y protagonizó una pareja contienda en 
la que ambas gladiadoras tuvieron sus 
momentos, por lo que la ganadora tuvo 
que conocerse mediante los jueces, 
quienes vieron superior a Burgos López.

De esta manera, la ahora bicampeo-
na del mundo pondrá los ojos en su 
siguiente objetivo, que serán los Juegos 
Mundiales Chengdú 2025, el máximo 
evento multideportivo solo detrás de 
los Juegos Olímpicos y que este año 
será celebrado en el mes de agosto.
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La chica 
de 

El Día

Alegna González 
triunfó en el GP 
de Marcha en 

Madrid

Francisco Martínez Hernández

La marchista mexicana Alegna González se llevó el primer lugar 
en los 10 kilómetros del Gran Premio Internacional de Marcha 
en Madrid, al cruzar la meta con tiempo de 43.06 minutos en una 
competencia realizada en la Gran Vía de Madrid ante más de 11 
mil espectadores.

La chihuahuense dejó en segundo lugar a la peruana Evelyn Inga 
(43:51) y en tercero a la china Peng Li, con 43:55 minutos.

González, finalista olímpica, se colocó como líder desde los pri-
meros kilómetros y ejecutó una inteligente estrategia que la llevó 
a despegarse del equipo puntero en el cierre de la prueba y ase-
gurar su victoria con autoridad.

La competencia forma parte de la preparación de Alegna rumbo 
al Campeonato Mundial en Tokio.

La mexicana, finalista olímpica en París 2024 en 20 kilómetros, 
dio muestras de su poderío y supo hacer frente al calor que asola 
Madrid para liderar un podio que completó la china Peng Li con 
43:55.

“Ganar en Madrid es algo increíble. Es una de mis competiciones 
favoritas del mundo, aquí siempre hay mucha gente apoyando y el 
circuito de la Gran Vía es espectacular, aunque también un poco 
complicado. Aún así siempre vengo animada para hacerlo de la 
mejor manera”, dijo Alegna, al término de la prueba.

En la categoría masculina el triunfo fue, por segundo año con-
secutivo, para el gran favorito, el japonés Yamanishi Toshikazu, que 
registró en meta un tiempo de 38:50, mejorando la anterior marca 
en Madrid de 2024 que estaba en 40:00.

Segundo fue el subcampeón olímpico de 20km, el brasileño Caio 
Bonfim (38:55), y tercero el mexicano Ricardo Ortiz (38:59).

El primer español en meta fue el campeón nacional de 20 kiló-
metros, Álvaro López, que concluyó sexto (39:22). Diego García 
Carrera, organizador de la prueba, fue decimotercero con 40:28.

En la rama varonil, el también mexicano Ricardo Ortiz se llevó el 
bronce con un tiempo de 38 minutos y 59 segundos. El marchista 
estableció una nueva marca personal .


